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ПРОТОКОЛ № 4 
заседания совета Программы развития 

Федерального государственного бюджетного образовательного учреждения 
высшего профессионального образования «Самарский государственный 

аэрокосмический университет имени академика С.П. Королёва 
(национальный исследовательский университет)» 

 
г. Самара        26 апреля 2012 года 
 
ПРИСУТСТВОВАЛИ: 
 
Члены Совета: 

1. Шахматов Е.В. – председатель совета Программы, ректор СГАУ 
2. Богатырев В.Д. 
3. Бочкарев С.К. 
4. Гречников Ф.В. 
5. Дорошин А.В. - секретарь совета Программы 
6. Казанский Н.Л. 
7. Кузьмичев В.С. 
8. Лукачев С.В. 
9. Матвеев С.Г. 
10. Прокофьев А.Б. 
11. Прохоров А.Г. 
12. Сергеев В.В. 
13. Устинов Д.С. 

 

Приглашенные:  
1. Кирпичев В.А. – декан факультета летательных аппаратов 
2. Тихонов А.Н. – декан факультета ИВТ 
 
В соответствии с планом работы совета Программы, утвержденным 

20.09.2011г., и дополненной повесткой заседания  
 

СЛУШАЛИ: 

 
1. Об организации работ по софинансированию мероприятий Программы 
развития СГАУ в 2012 г.  
Докладчики: Прокофьев А.Б. 
 
2. Об участии факультета летательных аппаратов в выполнении мероприятий 
Программы развития СГАУ. 
Докладчики: Кирпичев В.А. 
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3. О программе развития факультета инженеров воздушного транспорта, как 
части Программы развития СГАУ. 
Докладчики: Тихонов А.Н. 
 
4. Разное. 

 
По вопросу №1 повестки заседания: 
 

Заслушали сообщение проректора по науке и инновациям 
Прокофьева А.Б. 

В своем выступлении Прокофьев А.Б. осветил текущие аспекты 
организации работ по софинансированию мероприятий Программы развития 
СГАУ в 2012 г.  

Были указаны необходимые для достижения в 2102г. объемы 
запланированного софинансирования, а также отмечены формы 
софинансирования.  

Материал выступления был представлен в виде презентации. 
Слайды презентации приведены в приложении к протоколу. 
 
По выступлению Прокофьева А.Б. были заданы следующие вопросы и 

высказаны мнения: 
 
Кузьмичев В.С.: В каких формах засчитывается софинансирование по 

мероприятиям 5-го блока Программы? 
 
Прокофьев А.Б., Матвеев С.Г.: В основном, софинансирование по 5-му 

блоку опирается на реализацию и оплату процессов системы менеджмента 
качества. 

 
Казанский Н.Л.: Учитывается и планируется ли в качестве 

софинансирования модернизация помещений? 
 
Прокофьев А.Б., Прохоров А.Г.: Такая форма не планируется. 
 
Шахматов Е.В.: В рамках заявок от подразделений необходимо 

учитывать обязательный (минимальный 20%) уровень софинансирования, 
особенно от подразделений, для которых осуществляется закупка 
оборудования. Поиск софинансирования – это задача подразделений. 

 
По вопросу №1 повестки заседания  
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ПОСТАНОВИЛИ (единогласно):  
Информацию принять к сведению.  
Продолжить запланированную реализацию работ по обеспечению 
необходимого уровня софинансирования мероприятий Программы развития 
СГАУ в 2012 г. 
 

 
По вопросу №2 «Об участии факультета летательных аппаратов в 

выполнении мероприятий Программы развития СГАУ» повестки заседания 
заслушали сообщение декана факультета летательных аппаратов СГАУ 
профессора Кирпичева В.А. 

 
Кирпичев В.А. в своем докладе остановился на предложениях по 

возможной реализации факультетом задач, включенных в «Национальный 
план развития науки и технологий в авиастроении на период до 2030 года», 
«ФОРСАЙТ РАЗВИТИЯ АВИАЦИОННОЙ НАУКИ И ТЕХНОЛОГИЙ ДО 
2030 ГОДА и дальнейшую перспективу», «Федеральную космическую 
программу России до 2030 года» с учетом Указа Президента РФ № 899 от 7 
июля 2011г.  

В докладе были освещены предлагаемые новые научные направления 
факультета, а также предложения по возможной реструктуризации учебных и 
научных подразделений факультетов, включая три этапа объединения 
кафедр. 

Также в докладе были затронуты аспекты текущего кадрового 
состояния кафедр, перспектив их кадрового развития, а также вопросы 
взаимодействия кафедр с промышленными предприятиями. 

 
Материал выступления был представлен в виде презентации. 
Слайды презентации приведены в приложении к протоколу. 
 
По выступлению Кирпичева В.А. были заданы следующие вопросы и 

высказаны мнения: 
 
Кузьмичев В.С.: В повестке заседания и теме доклада указано участие 

факультета в выполнении задач Программы развития СГАУ. Вместе с тем в 
докладе этот аспект не затронут. Что было выполнено факультетом ранее и 
что предлагается выполнить в рамках Программы в 2012г.? 
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Кирпичев В.А.: В докладе было совмещено, по-сути, два вопроса. Это 
вопрос  участия факультета в выполнении мероприятий Программы, а также 
вопрос о новых научных направлениях и перспективах факультета. 

 
Кузьмичев В.С.: Какие конкретные проекты факультет выполнял и 

планирует выполнять в 2012г. в рамках исполнения мероприятий Программы 
развития СГАУ? 

 
Кирпичев В.А.: Могу отметить проект по разработке малого 

космического аппарата. 
 
Шахматов Е.В.: Какие мероприятия Программы будете выполнять? 

Вами упомянут МКА, связано ли это с проектом «виртуального ЛА»? 
 
Кирпичев В.А.: По проекту «виртуального ЛА» на кафедре КиПЛА 

многое готово – имеются и чертежи, и расчеты узлов, рекомендации по 
оптимизации конструкции. По «виртуальной ракете» имеются заделы на 
кафедре ЛА – это расчеты параметров, компоновочные схемы и т.п. 

 
Дорошин А.В.: Видимо следовало бы отразить запланированное в 

2012г. в рамках Программы развития СГАУ (внутри 1-го блока 
«Совершенствование образовательной деятельности») выполнение крупного 
«пилотного» проекта факультета летательных аппаратов.  

 
Прокофьев А.Б.: Хотелось бы упомянуть о посещении группой наших 

сотрудников ОАО «АВТОВАЗ» и о рассмотрении, в т.ч. в рамках этого 
визита, предложений по проведению совместных работ. Есть предложения по 
совершенствованию аэродинамических компоновок, но при этом совершенно 
нет никаких предложений по развитию технологических производственных 
процессов. Если таковые имеются, то имеет смысл их представить. 

 
Дорошин А.В.: В докладе был затронут вопрос о реструктуризации 

научных и учебных подразделений факультета. Обсуждались ли эти 
предложения и на каком уровне? 

 
Кирпичев В.А.: Да, обсуждения велись на уровне факультета. 
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Шахматов Е.В.: Предложения по реструктуризации, включая 
доложенные сегодня предложения факультета, необходимо передать на 
рассмотрение в комиссию по совершенствованию структуры университета.  

 
Шахматов Е.В.: Хотел бы дополнительно сказать о созданной кафедре 

космического машиностроения. Кафедра космического машиностроения 
должна стать неким «локомотивом», крупным научно-техническим центром, 
посредством которого будут осуществляться крупные проекты и 
показываться существенные объемы НИР-НИОКР. Там же будет и 
подготовка высококвалифицированных кадров. 

 
Лукачев С.В.: В рамках сегодняшнего сообщения хотел бы отметить 

проблему о возможности проведения структурных преобразований, 
нацеленных на реализацию крупных задач и множественных научных 
направлений, с текущей весьма сложной ситуацией по кадровому потенциалу 
факультета.  

 
Шахматов Е.В.: Сегодня мы заслушали 1-й вариант доклада, 

выполненный несколько в отрыве от поставленной темы по реализации 
мероприятий Программы развития университета. Важно здесь отметить тот 
аспект, что Программа развития университета должна дать факультету 
летательных аппаратов импульс для дальнейшего развития. Это нужно 
учесть и вернуться к поставленному вопросу.  

В мае необходимо повторно заслушать доклад декана факультета 
летательных аппаратов с учетом сегодняшнего обсуждения, предложений по 
реструктуризации факультета с учетом принципиальных решений комиссии 
по совершенствованию структуры.  

 
 
По вопросу №2 повестки заседания  
ПОСТАНОВИЛИ:  
До конца мая повторно заслушать доклад декана факультета 

летательных аппаратов с учетом обсуждений и замечаний, высказанных в 
рамках текущего заседания Совета Программы, и с учетом решений 
комиссии по совершенствованию структуры по вопросу реструктуризации 
факультета летательных аппаратов.  
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По вопросу №3 «О программе развития факультета инженеров 
воздушного транспорта, как части Программы развития СГАУ» повестки 
заседания заслушали сообщение декана факультета инженеров воздушного 
транспорта СГАУ доцента Тихонова А.Н. 

 
Тихонов А.Н. в своем докладе остановился на текущем состоянии и 

перспективах дальнейшего развития факультета. Освещены вопросы 
развития кадрового потенциала факультета, роста показателей защит 
диссертаций, наращивания объемов НИР-НИОКР. 

Отмечены задачи по увеличению доли подготовки (переходу) на основе 
авиационной техники зарубежного производства и интеграции в этом 
процессе имеющихся кадровых и материальных ресурсов факультета, 
включая учебный аэродром.  

Были отражены аспекты запланированных в рамках Программы 
развития проектов факультета, а также осуществляемых в рамках Программы 
закупок оборудования.  

 
Материал выступления был представлен в виде презентации. 
Слайды презентации приведены в приложении к протоколу. 
 
По выступлению Тихонова А.Н. были заданы следующие вопросы и 

высказаны мнения: 
 
Кузьмичев В.С.: Как осуществляется координация работ в рамках 

Программы развития СГАУ? 
 
Тихонов А.Н.: Проекты и работы обсуждаются на заседаниях совета 

факультета. 
 
Шахматов Е.В.: Хочу отметить, что при разработке программ развития 

факультетов необходимо придерживаться Программы развития 
университета, особенно в привязке к мероприятиям Программы и 
показателям/индикаторам Программы.  

 
Кузьмичев В.С.: Отмеченный сегодня аспект увеличения доли 

преподавания на английском языке необходимо изучить более подробно, т.к. 
есть ограничения, записанные в уставе университета. Следует более глубоко 
проработать этот вопрос. 
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По вопросу №3 повестки заседания  
ПОСТАНОВИЛИ:  
Доклад в целом одобрить. 
Продолжить реализацию работ в рамках мероприятий Программы развития 
СГАУ в 2012 г. 

 
 
По вопросу №4 «Разное» повестки заседания заслушали следующие 

сообщения: 
 
4.1. Прокофьев А.Б. «О выполнении зарубежных стажировок». 

В рамках своего выступления Прокофьев А.Б. охарактеризовал 
ситуацию с имеющимися повторными заявками на зарубежную стажировку 
от подразделений и сотрудников, уже прошедших стажировку в 2012г.  

Предложено считать нецелесообразным реализацию повторных за 
отчетный период зарубежных стажировок, в особенности выполнение 
непрофильных стажировок.  
 
По вопросу № 4.1  
ПОСТАНОВИЛИ:  
Считать повторные зарубежные стажировки нецелесообразными.  
 
4.2. Прохоров А.Г. «Об утверждении результатов проведенных внутренних 
конкурсных процедур по выполнению проектов в рамках блока 
«Совершенствование образовательной деятельности». 
 

В своем сообщении Прохоров А.Г. отметил, что на текущем этапе 
проведены внутренние конкурсные процедуры по предложенным проектам 
по реализации мероприятий блока «Совершенствование образовательной 
деятельности» Программы развития СГАУ в 2012г. 

Было подчеркнуто, что указанные направления реализации 
мероприятий Программы и конкретные проекты (заявки) по выполнению 
мероприятий Программы, представленные на внутренний конкурс, были 
предварительно проработаны и обсуждены на заседаниях Дирекции 
Программы, а их подробное распределение и конкретизированная тематика и 
наименования утверждены на заседании Совета Программы развития 
(Протокол №3 от 29 марта 2012 года) в рамках вопроса «О плане реализации 
мероприятий Программы на 2012 год». 
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